

nodas ; Xanthippe, qui marcha à la tête d'une armée Carthaginoise, dans la 1^{ère} guerre Punique etc.

86. Quand les Lacédémoniens furent-ils à l'apogée de leur prospérité ?

Les Lacédémoniens étaient à l'apogée de leur prospérité sur la fin de la guerre du Péloponèse (5^e siècle A. C.). Ils avaient alors humilié Athènes, détruit une armée réunie de Grecs à Corônée, et pris possession de la citadelle de Thèbes. Le roi de Perse recherchait leur alliance, et Syracuse tournait ses regards vers eux pour obtenir protection contre ses ennemis.

87. Quel fut le sort de la république de Sparte ?

La prospérité de Sparte amena sa chute. Les lois de Lycurgue furent négligées ; le luxe et l'amour des richesses commencèrent à amollir le peuple ; les rois devinrent arbitraires et cruels ; et ce fut au milieu de cette décadence générale qu'ils s'engagèrent imprudemment dans une guerre contre la ligue Achéenne. Philopémen, surnommé le *dernier des Grecs*, qui commandait la ligue, fit abattre leurs murs et anéantit leurs institutions (146 A. C.).

ATHÈNES.

88. Que sait-on des temps primitifs d'Athènes ?

Athènes fut fondée par Cécrops qui, vers le temps de Moïse, vint avec une nombreuse colonie d'Égyptiens dans cette partie de la Grèce appelée Attique où il bâtit 12 villes ou villages, dont Cécropia, depuis Athènes, fut la capitale. Il éleva en Grèce le premier autel, qu'il dédia à Jupiter, institua des lois touchant le mariage, et inaugura l'auguste tribunal de l'Aréopage, longtemps célèbre par la stricte impartialité de ses jugements. Am-